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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Umweltschutz und 

Bauleitplanung, Kleingarten der Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 10.10.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:36 Uhr 

 Sitzungsende: 20:58 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Ernst-Heinrich Jürgensen SPD   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Christian Bauerfeld SPD   
Herr Kurt Böge SPD   
Herr Rainer Dieck CDU   
Herr Karl-Heinz Kröplin SPD   
Frau Ute Lohse-Roth SPD   
Herr Christian Pfeiffer CDU   
Herr Frank Schulz SPD   
Herr Frank Tesch SPD Vors.  
Herr Karsten Wende CDU   

Außerdem anwesend 
Frau Renate Krajewski CDU   
Herr Franz Bade SPD   
Herr Egbert Hagen CDU   
Herr Jörg Hinsenkamp SPD   

Gäste 
4 Bürger   

Protokollführer/-in 
Herr Jan-Christian Wiese   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 28.09.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Umweltschutz und Bauleitplanung, Kleingarten ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 5 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Die Tagesordnungspunkte 5.5 und 5.6, jeweils Entscheidungen über die Erteilung 
des gemeindlichen Einvernehmens nach § 36 BauGB werden neu eingefügt. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 1.1.  Tannenbaumabfuhr 2018 

  

 1.2.  Wasserpreis 

  

 1.3.  Sanierung Schulsporthalle 

  

 1.4.  Parkverbote 

  

 1.5.  Deutsche Kriegsgräberfürsorge 

  

 2.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 3.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 3.1.  Sperrung Waldstraße 

  

 3.2.  VR Bank Automat 

  

 3.3.  Straßenbeleuchtung 

  

 3.4.  Sturmschaden an der Grundschule 

  

 3.5.  Straßenbegehung 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.1.  Sportlerheim 

  

 4.2.  Wärme aus Abwasser 

  

 4.3.  Sturmschaden Bergstraße 
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 4.4.  neue Pflanzen im Straßenrandbereich 

  

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Herr Jürgensen macht folgende Mitteilungen.  
  
  
  
  
zu 1.1 Tannenbaumabfuhr 2018 
  

Am 11.01.2018 wird die Tannenbaumabfuhr erfolgen. Zuvor haben die 
Einwohner die Möglichkeit, die Bäume an drei verschiedenen Plätzen ab-
zulegen. Die Sammelstellen befinden sich am Bauhof, am Dorfteich an der 
Dorfstraße und am Heideweg Ecke Lindenweg.  

  
  
  
  
zu 1.2 Wasserpreis 
  

Der Wasserbezugspreis der Gemeinde wurde im Mai um 2 Cent je m³ an-
gehoben.  

  
  
  
  
zu 1.3 Sanierung Schulsporthalle 
  

Die Sanierung der Schulsporthalle im Bereich der Umkleidekabinen und in 
den sanitären Einrichtungen wird am 06.11.2017 beginnen. Dies wurde 
vergangenen Montag im Rahmen eines Bauanlaufgespräches vereinbart. 
Aus dem Schultoilettenförderprogramm des Landes erhält die Gemeinde 
für diese Arbeiten eine Förderung in Höhe von 80.000 €. Die Arbeiten 
müssen allerdings bis April 2018 abgerechnet sein. Herr Jürgensen erläu-
tert, dass es daher ab dem 06.11. zu starken Einschränkungen in der Nut-
zung der Halle kommen wird. 

  
  
  
  
zu 1.4 Parkverbote 
  

Vor der Feuerwehrwache sind einige Parkplätze vorhanden, die den An-
gehörigen der Feuerwehr vorbehalten sind. Für alle anderen Verkehrsteil-
nehmer gilt dort ein Halteverbot. Herr Jürgensen bittet darum, dies zukünf-
tig zu beachten, um bei Einsätzen der Feuerwehr genügend Stellplätze für 
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die Kameraden zur Verfügung zu haben. 
 
An der Hauptstraße bzw. an der Betonstraße gilt ein Parkverbot im Bereich 
des Straßenbegleitgrüns. Dies wird zukünftig stärker durch die Straßen-
bauverwaltung kontrolliert. 
 
Ein Ausschussmitglied weist auf Rillen im Asphalt in der Betonstraße im 
Bereich MarktTreff hin. Die Verwaltung möge deshalb Kontakt mit dem 
Landesbetrieb aufnehmen.   

  
  
  
  
zu 1.5 Deutsche Kriegsgräberfürsorge 
  

Zwischen dem 04.11.2017 und dem 02.12.2017 werden Soldaten der Mar-
seille Kaserne Appen eine Sammelaktion für die deutsche Kriegsgräber-
fürsorge durchführen. Dabei werden die Soldaten an etlichen Haushalten 
in der Gemeinde persönlich vorstellig.  

  
  
  
  
zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen vor. 
  
  
  
  
zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Die Anwesenden stellen mehrere Anfragen.  
  
  
  
  
zu 3.1 Sperrung Waldstraße 
  

Frau Krajewski berichtet über die Sperrung der Waldstraße. Herr Jürgen-
sen ergänzt, dass bei dem Sturm in der vergangenen Woche ein Baum in 
der Waldstraße umkippte und einen Großteil der Straße mit aufgerissen 
hat. 
Frau Krajewski bemängelt die fehlende Beschilderung an der Waldstraße. 
Man erkennt die Sperrung erst direkt am Beginn der Grenzstraße. Sie hält 
es für sinnvoller, wenn bereits am Beginn der Grenzstraße auf die Sper-
rung hingewiesen wird. Herr Jürgensen berichtet, dies sei im Bereich 
Waldstraße, vom Groß Nordender Weg kommend, der Fall. Dort werde 
rechtzeitig auf die Sperrung hingewiesen. Herr Tesch entgegnet, dies sei 
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an der Grenzstraße nicht erforderlich, da am Ende der Grenzstraße anstatt 
nach rechts in die Waldstraße immer noch problemlos nach links in den 
Neuen Weg abgebogen werden kann.    

  
  
  
  
zu 3.2 VR Bank Automat 
  

Frau Lohse-Roth erkundigt sich nach dem Sachstand zum Bankautomaten 
im MarktTreff. Herr Jürgensen berichtet, der Mietvertrag ist bislang nicht 
gekündigt. Er hofft, dass dies so bleibt und bittet um eine rege Nutzung der 
vorhandenen Automaten.    

  
  
  
  
zu 3.3 Straßenbeleuchtung 
  

Frau Lohse-Roth hinterfragt die aktuelle Situation an der Hauptstraße, ab 
Hausnummer 65 in Richtung Tornesch. Dort sollen demnächst neue Lei-
tungen und neue Masten für die Straßenbeleuchtung errichtet werden. 
Herr Jürgensen geht davon aus, dass die Arbeiten zeitnah durchgeführt 
werden.  
 
Die Beleuchtung des Fußweges Sperberweg / Rue de Challes ist häufig 
defekt. Zudem wird angeregt, eine zusätzliche Lampe an dem Weg zu er-
richten. Die vorhandene Beleuchtung reicht dort nicht aus. Herr Jürgensen 
wird hierzu mit der Verwaltung Kontakt aufnehmen.  

  
  
  
  
zu 3.4 Sturmschaden an der Grundschule 
  

Frau Krajewski erkundigt sich nach dem Ausmaß des Sturmschadens an 
der Grundschule. Der Bürgermeister berichtet von etlichen defekten Dach-
pfannen und von einer kaputten Regenrinne. Diese Schäden resultieren 
aus dem Umstürzen von zwei Bäumen. Ein Baumstumpf muss noch ent-
fernt werden. Derzeit wird geklärt, welche Kosten durch die Versicherung 
übernommen werden. Der Schulbetrieb kann ungehindert weitergehen.  

  
  
  
  
zu 3.5 Straßenbegehung 
  

Herr Tesch weist auf die anstehende Begehung der gemeindlichen Stra-
ßen durch den Ausschuss für Bauwesen und Verkehr hin. Die Begehung 
beginnt am 15.10.2017 um 9 Uhr am MarktTreff.  
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zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden mehrere Fragen gestellt.  
  
  
zu 4.1 Sportlerheim 
  

Ein Einwohner schildert die Situation am Sportlerheim. An der Nordseite 
des Gebäudes ist teilweise der Putz herunter. Außerdem ist dieser Bereich 
des Gebäudes relativ feucht. Daher fragt der Einwohner wie es dort wei-
tergeht. Derzeit wird laut Aussage des Ausschusses ein Angebot zur Re-
paratur eingeholt.   

  
  
zu 4.2 Wärme aus Abwasser 
  

Ein Einwohner erkundigt sich, ob in dieser Angelegenheit weitere Gesprä-
che stattfanden. Herr Jürgensen berichtet über weitere Abstimmungsge-
spräche. Diese sind bislang jedoch vertraulich geführt worden.  

  
  
zu 4.3 Sturmschaden Bergstraße 
  

In der Bergstraße kam es ebenfalls zu einem Sturmschaden. Gegenüber 
der Bergstraße Hausnummer 33 liegt noch ein Baumstubben im Graben. 
Der Stubben muss entfernt werden. Außerdem sollte das durch das Um-
stürzen des Baumes entstandene Loch verfüllt werden.  

  
  
zu 4.4 neue Pflanzen im Straßenrandbereich 
  

Ein weiterer Einwohner berichtet über neue exotische Pflanzen in etlichen 
Straßenrandbereichen innerhalb der Gemeinde. Es handelt sich dabei um 
das indische Springkraut, den japanischen Staudenkröterich und die späte 
Traubenkirsche. Bei allen drei Pflanzenarten erfolgt eine schnelle Ausbrei-
tung. Der Einwohner bittet darum, die Pflanzen rechtzeitig zurückzu-
schneiden.   

  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 31.10.2017 

 
   

gez. Frank Tesch 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Jan-Christian Wiese 
Protokollführer 
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